

07 DE ABRIL, 2015



PRIMERAS PLANAS



DESPILFARRA SENADO EN MIL 600 ASESORES



PRI-EDOMEX: FAMILIARES ACAPARAN CANDIDATURAS



WOLA: SE DUPLICÓ EN MÉXICO LA DEPORTACIÓN DE MIGRANTES



EL PESO GANA TERRENO AL DÓLAR



INVESTIGAR A MIL ASPIRANTES EN UN DÍA, EXIGE BATRES



EMBOSCADA CRIMINAL EN JALISCO: 15 MUERTOS



GARANTIZA INE CERTEZA ELCTORAL; PIDE QUE SE RESPETEN LAS REGLAS



CAE CONFIANZA EMPRESARIAL... PERO CRECE LA INVERSIÓN



RÉCORD, EN EMISIÓN DE DEUDA EN LA BMV



CALDERÓN, FOX Y 17 EX PRESIDENTES EXIGEN A MADURO LIBERAR OPOSITORES



SE DESPLOMA LA CONFIANZA DE EMPRESARIOS



AMLO DICE NO A PACTO DE CIVILIDAD DE MANCERA



¡AMENAZADA!



“IMPOSIBLE CUIDAR A TODO CANDIDATO”



OBAMA DEFIENDE SU POLÍTICA DE ACERCAMIENTO A IRÁN Y CUBA

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL

INFORMACIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

Ayudan “Entre todos” al magisterio

Mejorar el crecimiento personal, la capacidad profesional y el compromiso comunitario del magisterio de Yucatán es el propósito del programa de apoyo a la docencia “Entre todos”, primero en su tipo en todo el país. **(Diario de Yucatán)**

Exigen más lugares en la UNAM

Estudiantes del Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior realizaron una movilización en Ciudad Universitaria para exigir que se garantice la educación y se aumente de inmediato la matrícula de la UNAM. **(EL Universal, p. 2-Metropoli; La Jornada, p. 34)**

SECTOR EDUCATIVO

Analizan programa bilingüe para niños repatriados de EU

El gobierno de México analiza poner en marcha un programa de maestros bilingües para atender a cerca de 500 mil niños menores repatriados de Estados Unidos. De acuerdo con las normas de la SEP, las niñas, niños y adolescentes pueden inscribirse a la escuela aun sin presentar todos los documentos requeridos. **(La Jornada, p. 33)**

SNTE /CNTE

Nuestros recursos, por cifras y eventos, responde sección 18

El secretario general de la sección 18 de la CNTE en Michoacán, Juan José Ortega, afirmó que el movimiento de la disidencia magisterial se solventa con recursos provenientes de rifas, dinero que puede ser comprobado, por lo que alertó que puede tratarse de aviadores aquellos que recibieron recursos de los gobiernos de Oaxaca, Michoacán y Guerrero. Ortega se pronunció por que se realice una investigación que revele los nombres de los maestros que fueron beneficiados e insistió en que no recibieron apoyos estatales. **(Milenio, p. 10)**

INFORMACIÓN GENERAL

Piden no buscar resquicios a la ley

El presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, hizo ayer un nuevo llamado a los partidos políticos y candidatos para que durante las campañas reafirmen su compromiso con las reglas electorales y no busquen resquicios para sacar ventajas indebidas. Durante el acto de inicio de la producción de las boletas

electorales, en los Talleres Gráficos de México, el consejero reiteró que la democracia es una obra colectiva que exige responsabilidad política y apego a la ley de instituciones, autoridades, partidos y ciudadanos. **(Reforma, p. 4)**

Despilfarra Senado en mil 600 asesores

La lista de asesores y consultores contratados por el Senado de la República rebasó ya los mil 600 empleados. Según documentos de la Secretaría de Servicios Administrativos, la plantilla de Prestadores de Servicios Profesionales permitiría fácilmente que cada uno de los 128 legisladores contara, en promedio, con 12 asesores, pagados con el dinero de todos los mexicanos. **(Reforma, Nota Relevante y 7)**

Investigar a mil aspirantes en un día, exige Batres

MORENA dio un plazo de 24 horas para que la PGR entregue las investigaciones de la lista de los mil candidatos a diputados federales y plurinominales, con sus respectivos suplentes, que el partido entregó el pasado domingo en la puerta de la dependencia para solicitar información sobre posibles vínculos con la delincuencia organizada. Martí Batres, líder nacional de MORENA, reiteró que espera respuesta inmediata de la PGR, porque dijo que esta dependencia tiene todos los mecanismos y facultades para realizar una búsqueda y entregar los resultados de sus 300 candidatos a legisladores federales y 200 diputados plurinominales y el mismo número de suplentes de manera expedita y rápida. **(Milenio, PP y 6)**

PRI-Edomex: familiares aceptarán candidaturas

En la definición de las candidaturas del PRI en el Estado de México a diputados federales, locales, alcaldes y hasta regidores y síndicos resaltan los nombres de hijos, sobrinos y esposas de connotados miembros del tricolor, así como de dirigentes sindicales. De 40 distritos federales, 25% los disputan familiares de alcaldes o ex dirigentes locales y estatales del PRI, mientras que para una curul en el Congreso local en 15% aparecen apellidos de conocidas familias priístas. Según especialistas, se trata de nepotismo o del nuevo fenómeno de los mirreyes, con el que se define a acaudaladas familias con cierto control político y económico, que buscan mantener sus posiciones a través de la imposición de familiares en cargos de elección popular. **(El Universal, Nota relevante y 8-Metrópoli)**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/04/15	INTERNET	WEB

Ayudan “Entre todos” al magisterio

Mejorar el crecimiento personal, la capacidad profesional y el compromiso comunitario del magisterio de Yucatán es el propósito del programa de apoyo a la docencia “Entre todos”, primero en su tipo en todo el país.

El programa surgió en 2007, después de que un grupo de profesores tomara el Diplomado en Docencia y Desarrollo Humano en la **Universidad Pedagógica Nacional (UPN)** y le quedara la inquietud de hacer algo más por el magisterio yucateco.

Los profesionales compartieron su inquietud con Raúl Godoy Montañez, secretario de Educación estatal, quien los impulsó a llevar al cabo el proyecto a fin de dar opciones de actualización a los profesores de la entidad.

“El propósito siempre fue acompañar al magisterio en los aspectos de preparación y superación personal”, informa Alberto Carrillo Maldonado, coordinador de “Entre todos”, al evocar sus orígenes y a los fundadores: Mauricio Robert Díaz, Manuel Mercader Martínez y Amelga María Moguel Aguilar.

“Entre todos” ya cuenta con tres diplomados e igual número de cursos alternos, que han tomado profesores de todos los niveles educativos. Los diplomados son los de Desarrollo Humano, Tecnologías de la Información y Educación para la Paz.

Carrillo Maldonado señala que quienes imparten los cursos son voluntarios. “Una de las cosas que distinguen al programa es que la educación llega a todos y entre todos”, subraya.

Además, se cuenta con un cine club y un programa de radio por internet: Radio Educación del Mayab.

El maestro Robert Díaz recuerda que se dieron cuenta que muchos docentes, en cuestión de cursos, se interesaban más por temas no pedagógicos. “Preferían temas que apuntaban más a la vida interior y por eso ‘Entre todos’ se centró en la persona del maestro”. El magisterio, añade, es una vocación que requiere mucho espíritu y “para mover al magisterio hay que tocar al corazón”.

“Muchos se olvidan de quiénes son, de su vocación. Y lo que verdaderamente importa es que realicen una labor que tenga una gran trascendencia... Nuestra mira está puesta en el desarrollo del maestro”.— Iván Canul Ek

<http://yucatan.com.mx/imagen/calidad-de-vida-imagen/ayudan-entre-todos-al-magisterio#sthash.hG4O2HMW.dpuf>

RECTORIA SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/04/15	METRÓPOLI	02



EXIGEN MÁS LUGARES EN LA UNAM

Mas del 90% son rechazados en las Universidades NAFS



Estudiantes del Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior realizaron una movilización en Ciudad Universitaria para exigir que se garantice la educación y se aumente de inmediato la matrícula de la UNAM.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/04/15	SOCIEDAD Y JUSTICIA	33

Analizan programa bilingüe para niños repatriados de EU

CIRO PÉREZ SILVA

El gobierno de México analiza poner en marcha un programa de maestros bilingües para atender a cerca de 500 mil menores repatriados de Estados Unidos, la mayoría de los cuales no habla español, afirmó Reyna Torres Mendívil, directora general de Protección a Mexicanos en el Exterior de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE).

Los datos más recientes precisan que en el ciclo escolar 2013-2014, 307 mil niños de origen extranjero se inscribieron en planteles de educación básica en México, de los cuales 289 mil 727 nacieron en Estados Unidos de padres mexicanos. El resto proviene de Canadá (mil 507), Centroamérica y el Caribe (5 mil 225), Sudamérica (4 mil 870), Asia (mil 731), Europa (3 mil 687), África (181) y Oceanía (197).

De ellos, 69 mil 945 cursan el nivel preescolar, 189 mil 135 van en primaria y 48 mil 45 en secundaria, aunque hay muchos otros menores no registrados por diversas causas, lo que eleva el número de niños que demandan ser atendidos educativamente.

De acuerdo con un estudio del Instituto de las Mujeres en Migración

(Imumi), además de los problemas que implica insertarse en el ámbito escolar sin hablar español, “uno de los retos que manifiestan las familias trasnacionales que viven entre Estados Unidos y México es la inscripción, continuación o acceso a beneficios en el sistema educativo mexicano para sus hijas e hijos. De acuerdo con las normas de la Secretaría de Educación Pública (SEP), las niñas, niños y adolescentes pueden inscribirse a la escuela aun sin presentar todos los documentos requeridos. No obstante, la inscripción es temporal y condicionada hasta la entrega de todos los documentos solicitados”.

Sin embargo, algunas escuelas del país no permiten la inscripción de estos menores por falta de conocimiento de las normas. En los pasados cuatro años se han documentado casos de niños en condición migratoria que no tienen acceso efectivo a la educación por no haber podido tramitar la apostilla y traducción del acta de nacimiento, requerida por la SEP para la continuación o formalización de su inserción escolar.

Asimismo, hay madres o padres mexicanos que no han podido inscribir en el Registro Civil las actas de

nacimiento de sus hijos para obtener la doble nacionalidad e inscribirlos en la escuela como mexicanos.

En entrevista con *La Jornada*, Torres Mendívil señaló que el tema educativo, así como el acceso a servicios públicos para la población mexicana de retorno, ha tomado relevancia debido a que en los pasados seis años han sido deportados un promedio anual de 275 mil mexicanos, a quienes se suman los connacionales que regresan de forma voluntaria. El estudio para el programa de maestros bilingües pretende enfrentar el problema de los menores de manera inicial, en aquellos estados con mayor número de alumnos en estas condiciones.

Datos del Imumi destacan que en todas las entidades del país, incluso en el Distrito Federal, existen alumnos “en contextos migratorios” inscritos en educación básica. Chihuahua aparece a la cabeza, con más alumnos en esta situación (39 mil 349) y Campeche con apenas 568.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/04/15	POLÍTICA	10

Nuestros recursos, por rifas y eventos, responde sección 18

Juan José Ortega, líder estatal disidente, advierte que puede tratarse del pago de *aviadores*, por lo que pide una investigación

Elba Mónica Bravo y Daniel Venegas/México

El secretario general de la sección 18 de la CNTE en Michoacán, Juan José Ortega, afirmó que el movimiento de la disidencia magisterial se solventa con recursos provenientes de rifas, dinero que puede ser comprobado, por lo que alertó que puede tratarse de *aviadores* aquellos que recibieron recursos de los gobiernos de Oaxaca, Michoacán y Guerrero.

Ayer, MILENIO publicó que en esos estados se desviaron más de 427 millones de pesos del Fondo de Aportaciones a la Educación Básica para el pago de maestros comisionados, bonos, gratificaciones, incentivos y apoyos a las movilizaciones de la disidencia magisterial.

Ortega se pronunció por que se realice una investigación que revele los nombres de los maestros que fueron beneficiados e insistió en que no recibieron apoyos estatales.

“La manera de generar los recursos para nuestro movimiento están plenamente identificados y cuantificados, porque hemos realizado diferentes eventos. Podemos informar que lo que nos ayuda son una serie de rifas, hacemos una cada seis meses, con una gran participación de nuestros compañeros de base que adquieren de uno a tres boletos”, explicó.

En entrevista, mencionó que existen “algunas personas sindicalizadas”, pero que no participan con la sección 18, sino “en algunas otras áreas o dependencias apoyando en funciones ajenas que pudieran determinarse en

Ayer, MILENIO reveló el desvío de 427 millones de pesos en Michoacán, Guerrero y Oaxaca

El PRI en la Cámara de Diputados urgió a la aprobación del sistema nacional anticorrupción

lo que llamamos *aviadores* y que tampoco los vamos a defender”.
Recalcó que “no podemos aceptar que esa cantidad de dinero se esté desviando para pagar a compañeros, que no están debidamente regularizados”, por lo que refrendó la necesidad de que “se revisen detalles más puntuales para saber de qué se está hablando”.

Por su parte, el secretario general del PAN, José Isabel Trejo, dijo que se trata de una cantidad de recursos “muy alta”, por lo que los gobernadores deben hacer pública la información de la situación actual de la auditoría para conocer el destino del presupuesto asignado a la educación.

En tanto, el vocero de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados, Héctor Gutiérrez de la Garza, aseguró que por temas como este es importante que se apruebe en el Senado el sistema nacional anticorrupción. M

OPINIÓN

SEP

Cuenta Corriente. Alicia Salgado

... Le informo que todo está listo para que la secretaría de Salud, de Educación Pública, que lleva Emilio Chuayffet Chemor, y la Dirección General del Instituto Nacional de la Infraestructura Física Educativa, publiquen en el Diario Oficial de la Federación (DOF), el acuerdo mediante el cual se establecen los lineamientos generales para la instalación y mantenimiento de bebederos en las escuelas del Sistema Educativo Nacional (SEN). **(Excélsior, p. 3-Dinero/Columna)**

Uno hasta el fondo. Gil Gamés

... “El Gobierno Federal, a través de la SEP, emitirá el pago en una nómina complementaria con la información que proporcione el Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca para la regularización de los trabajadores de la educación que aún no hayan cobrado. O en su caso les hayan suspendido sus pagos indebidamente por error o por deficiencia técnica”. **(El Financiero, p. 55-Columna)**

Indicador Político. Carlos Ramírez

... Asimismo, declaran paros de labores al margen de lo establecido por la ley del trabajo. Y aun así, la secretaría de Gobernación autoriza el pago de salarios que la Secretaría de Educación Pública se niega a realizar por trabajo no prestado. **(24 Horas, p. 8)**

SNTE/CNTE

David Páramo. Personajes de renombre

Se ha creído que los problemas nacionales se arreglan poniéndoles dinero, sin saber si está bien gastado o no. El caso más claro es el de la educación; durante décadas se tiraron a la basura cantidades crecientes de recursos que poco o nada mejoran la calidad de la educación y/o las condiciones de vida de los maestros. Los recursos se fueron a grupos sindicales como el SNTE y la CNTE, para enriquecer a sus líderes o financiar movimientos que atentan contra las instituciones que no educan a los niños. Basta ver la educación en Oaxaca y Guerrero en contra de la beligerancia de los sindicatos de la educación. **(Excélsior, p. 2-Dinero)**

EXCELSIOR

ALICIA
SALGADOCuenta
Corriente

alicia@asalgado.info

¡Concentración Aeroméxico Delta a la vista!

■ Naturalmente una operación de este tipo requiere una cantidad de horarios y aterrizajes abundante para hacer esto posible.

Como le adelante Aeroméxico, que lleva **Andrés Conesa**, y **Delta Air Lines** de **Richard Anderson** entregaron la solicitud de autorización de una *joint venture* ante el Departamento de Transporte de Estados Unidos (DOT) la semana pasada.

Esta nueva etapa no significa una alianza patrimonial, como la que se dio en el 2011, sino la profundización de un acuerdo comercial para operar de manera coordinada rutas y frecuencias entre Estados Unidos y México que, dicho sea de paso, es el mercado internacional más grande que tiene nuestro país.

Aunque para muchos de esos que piensan que las concentraciones son dafinas, ésta sería una buena integración, porque jalaría a la baja el costo de la industria de aviación en México y elevaría el servicio. No dude en anticipar que le sigan otras como AA con Interjet, o Avianca-Volarías con Star Alliance.

Para ello ambas aerolíneas están poniendo a disposición de este acuerdo la operación de sus centros de conexión (*hubs*) a partir de los cuales se multiplican los pares de ciudades y con ello las opciones para los viajeros.

Le digo que esto es importante porque Aeroméxico ha venido fortaleciendo su modelo de negocios bajo la figura de *hub and spoke*, es decir una red de frecuencias que tiene un centro de conexión, a partir del cual enlaza diferentes destinos que por sí mismos no tendrían conectividad aérea, aprovechando la infraestructura existente.

Naturalmente una operación de este tipo requiere una cantidad de horarios y aterrizajes abundante para hacer esto posible. Hoy esta posición la tiene en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México de **Alexandro Argudín** y en Monterrey que administra **Porfirio González** de OMA. Por su parte Delta tiene su casa de operación en Atlanta, Los Ángeles, Nueva York, Salt Lake City y, recientemente, en Seattle. Valga mencionar que Los Ángeles y Nueva York desde hace años también registran sa-

y, por supuesto, al valor de su capitalización.

De Fondos a Fondo

Le informó que todo está listo para que la Secretaría de Salud, que encabeza **Mercedes Juan López**, la Secretaría de Educación Pública (SEP), que lleva **Emilio Chuayffet Chemor**, y la Dirección General del Instituto Nacional de la Infraestructura Física Educativa, que dirige **Miguel Ángel Vega Vargas**, publiquen en el *Diario Oficial de la*

Las firmas están poniendo a disposición de este acuerdo la operación de sus centros de conexión.

turación como el AICM.

La autorización, tanto del DOT, en Estados Unidos, como de la Comisión Federal de Competencia, de **Alejandra Palacios** se vuelve relevante a la luz de la liberalización del transporte aéreo entre ambos países, a partir del 1 de enero de 2016. Esta modificación aún tiene que ser ratificada por el Senado de la República a cargo de **Miguel Barbosa**, una vez que el equipo de **Humberto Castillejos** en la Consejería Jurídica de Presidencia haga el envío.

El alcance de este acuerdo no sólo trasciende la acostumbrada figura de códigos compartidos, también se extiende a la operación en aeropuertos, comercialización de boletos e incluso a la promoción conjunta. Este nuevo equilibrio, sin duda, pondrá en una nueva etapa a Aeroméxico

Federación (DOF), el acuerdo mediante el cual se establecen los lineamientos generales para la instalación y mantenimiento de bebederos en las escuelas del Sistema Educativo Nacional (SEN).

El trabajo, tanto de análisis como de implementación y mantenimiento, estará bajo la responsabilidad de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), que dirige **Mikel Arreola**. Mire: se trata de una disposición de gran alcance, que va más allá del ámbito escolar; se tiene documentado por las autoridades de Salud, que cada año se registran más de dos millones de casos de padecimientos en menores de 15 años, que pudieran estar asociados con el consumo de agua contaminada, anote usted enfermedades

gastrointestinales, obesidad y sobrepeso, que derivan incluso en diabetes.

Durante el 2013, la cifra fue de casi 2.6 millones de casos; a julio del año pasado ya sumaban casi 1.3 millones. Le aclaro que estas cifras no consideran subregistros, que son los casos de enfermedades no cuantificadas por el sistema de salud; y mire que la tasa de incidencia de subregistros de enfermedades diarreicas y gastrointestinales, según la Encuesta Nacional de Salud, reporta 19 subregistros por cada caso registrado.

La Cofepris considera que este tipo de afectaciones impactan a la economía familiar, ya que, por cada menor enfermo, al menos, un adulto se involucra, ya sea en llevar al médico al paciente y/o en destinar tiempo a los cuidados que demanda, con lo que se traduce en una ausencia en el proceso productivo-económico, y calcula que anualmente la pérdida por días improductivos asociados a este tema es de 100.7 millones de pesos (mdp).

Con la puesta en marcha del programa de bebederos en el SEN, que incluye escuelas públicas y particulares, estiman abatir las enfermedades que le menciono en 25% en menores de 15 años, es decir en 559,580; por atender estos casos, las autoridades de Salud destinan en el escenario de una sola consulta 312.7 mdp al año; y, en caso de agravarse, y tener que acudir con un médico especialista, así como análisis clínicos, el costo es por 2,931 mdpl, se trata, desde luego, de recursos que podrían destinarse a otros fines, sobre todo en estos momentos en que los precios del petróleo siguen rodeados de incertidumbre, y pegan directamente en los ingresos del gobierno.

En un horizonte de cinco años, la Cofepris estima que los ahorros, calculados a valor presente neto, serán por 8,139 mdp.

Los que podrían no recibir de muy buena gana esta noticia, son las empresas refresqueras, ya que la Cofepris asegura que el aumento en las bebidas azucaradas y refrescos ha sido determinante en los padecimientos de sobrepeso, obesidad y diabetes; y cita un estudio del Instituto Nacional de Salud Pública que revela que en el periodo de 1999 a 2006, el incremento en el consumo de estas bebidas, entre adolescentes varones fue superior a 100%, y para el caso de las mujeres fue hasta 300%. Preocupante, ¿no le parece?

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/04/15	DINERO	03

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/04/15	1	55

Uno hasta el fondo

GIL GAMÉS

Síganles dando

Si Gamés ha entendido algo, cosa improbable, parte de los dineros que la CETEG de Guerrero negocia con las autoridades van a parar a las organizaciones guerrilleras.

Gil llama Recortes Santos. Se trata de trozos de papel periódico que Gamés ha aislado del cuerpo completo del diario. Raras mutilaciones de papel y tinta. Gilga pasa el dedo índice sobre las negras letras del tiempo y el dedo ensombrece, como si se pudiera leer con la huella digital. (Lo que se llama prosa inspirada de la Pascua).

Con algunos recortes ante sus ojos, Gil se pregunta por ejemplo que ocurrirá con la CNTE y sus filiales. ¿Les parece una pregunta extravagante? Sí, probablemente sea una pregunta inútil, o como diría el extinto padre de Gamés, una pregunta chicharrina. Cierto, estamos ante un grupo pequeño comparado con los más de cien millones de mexicanos que pueblan el territorio nacional, pero caracho, cómo han fastidiado a los estados de Guerrero, Oaxaca, Michoacán y a la Ciudad de México.

Gamés lo leyó en su periódico *Reforma*: los acuerdos entre la secretaria de Gobernación y la Coordinadora son como bellos árboles frutales en la primavera. De verdad, hace unos cuantos días, la

Sección 22 de la CNTE, el gobernador de Oaxaca, Gabino Cué, y el subsecretario de Gobernación, Luis Enrique Miranda, firmaron una vez más una minuta de acuerdos.

El documento de marras y no tan de marros establece que los trabajadores de la educación recibirán su pago quincenal y se regularizarán todos los movimientos de personal. En la reunión, Luis Enrique Miranda aseguró que la nómina en Oaxaca asciende a 114 mil 878 maestros, mientras que la cifra de la Federación aseguraba que no alcanzaban los 80 mil. Caracho, diálogos así con los representantes del gobierno son un placer.

Síganles dando para recibir a cambio bloqueos de carreteras, violencia callejera, atentados a edificios públicos y, sobre todo, para obtener la destrucción de lo que quedaba del sistema educativo en Oaxaca. Muy bonito.

Gran negociación

Las instrucciones que ha recibido el subsecretario Miranda y la política del gobernador Cué se parecen mucho a eso que se escucha en toda la Ciudad de México, a todas horas: "se compran colchones, tamboores, estufas, lavadoras, refrigeradores, microondas, o algo de hierro viejo que vendaaa!"

Una política de ropavejero. Les vamos a dar tanto por sus bloqueos, pero permítanos hacer las elecciones en santa paz. Les damos tanto por cuanto por esos fierros viejos que ustedes llaman educación. Nada más que en lugar de aparatos eléctricos viejos, las autoridades negocian con el presupuesto federal.

Gil felicita al subsecretario Miranda y al gobernador Cué. Oígan esto: "El Gobierno Federal, a través de la SEP, emitirá el pago en una nómina complementaria con la información que proporcione el Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca para la regularización de los trabajadores de la educación que aún no hayan cobrado. O en su caso les hayan suspendido sus pagos indebidamente por error o por deficiencia técnica". ¿Cómo la ven? Sin albur.

¿Y la guerrilla apá?

Obra en poder de Gamés el Recorte Santo de su periódico *El Universal*, en particular un informe de Alberto Morales, en el cual la Procuraduría de Guerrero ha vinculado al Movimiento Popular Guerrillero, que incluye desde luego a la CETEG, con grupos guerrilleros como el Ejército Popular Revolucionario, el Ejército Revolucionario del Pueblo Insurgente y las Fuerzas Armadas Revolucionarias del Pueblo. El informe de la Procuraduría de Guerrero "alerta del posible desvío de recursos que el Gobierno Federal o Estatal entregan al magisterio disidente para organizaciones armadas".

Lectora, lector, oígan esto, pero antes ingieran un cuartito de Tafil y un Paxil: "El caso identificado como el más relevante es el del actual secretario de la CETEG, Ramos Reyes Guerrero, quien presuntamente está involucrado con el Ejército de Liberación Nacional, una escisión del EPR que opera en la región de la Montaña Alta de Guerrero. Otro de los maestros que han cobrado un papel relevante es Minervino Morán, miembro fundador del Frente Popular Revolucionario, fachada urbana del ERPI".

Si Gamés ha entendido algo, cosa improbable, parte de los dineros que la CETEG de Guerrero negocia con las autoridades educativas van a parar a las bolsas de organizaciones guerrilleras. O sea, los gobiernos federal y estatal fortalecen la propuesta violenta de grupos guerrilleros. Muy bonito. Gil regresa a la pregunta original de estos Recortes Santos: ¿qué ocurrirá con la CNTE?

La máxima de Quevedo espetó dentro del ático de las frases célebres: "todas las que parecen estúpidos lo son y, además, también lo son la mitad de los que no lo parecen".

Gil s'en va

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/04/15	NACIÓN	08

CARLOS RAMÍREZ

carlosramirez@hotmai.com

INDICADOR
POLÍTICO

@carlosramirez

Oaxaca: crisis, también un asunto federal

OAXACA, Oax. - En la caseta de cobro **federal** de Huitzo, Oaxaca, maestros autoidentificados como de la Sección 22 y defensores de los 43 normalistas secuestrados por el alcalde perredista de Iguala el fin de Semana Santa se **apoderaron** del paso de vehículos y cobraron una cuota de **100 pesos** a cada auto, aunque la tarifa **oficial** es de 25 pesos.

Pero el asunto en realidad **no** ha sido nada más de tarifas. El gobierno federal se había **comprometido** a impedir que personas u organizaciones asumieran el control de casetas de carreteras federales y cobraran el impuesto respectivo por el uso de la autopista. Al cobrar una cuota para **permitir** el cruce de vehículos los maestros de la 22 cometieron el **delito** de extorsión: un pago obligatorio a cambio de un servicio.

Lo malo es que la toma de casetas sigue siendo una **normalidad** en las autopistas que llevan a Oaxaca. Y si el gobierno de Gabino Cué Monteagudo es **cómplice** de las extorsiones por permitir que maestros de la Sección 22 violen la ley, en las carreteras el delito es **federal** pero sin que hasta ahora el gobierno de la República aplique la ley e **impida** que los ciudadanos sufran de la extorsión ilegal de una organización social identificada.

La responsabilidad **federal** en el caso de la Sección 22 abarca también el tema de los salarios por trabajo realizado. La reforma constitucional de 2013 había logrado **impedir** que los maestros cobraran sus salarios **sin** haber cumplido las labores para las que fueron contratados, pero las movilizaciones en la Ciudad de México **ablandaron** la autoridad federal. Para impedir las protestas en el DF, el gobierno federal ha pagado salarios y prestaciones: aunque al final los maestros disidentes han **continuado** con sus protestas callejeras.

El fondo del asunto se encuentra en la aplicación de la ley o en la **negociación** de la ley. Los maestros normalmente arriban a la ciudad en camiones **secuestrados**, convirtiéndose en delinquentes. Asimismo, declarar **paros** de labores al margen de lo establecido por la ley del trabajo. Y aun así, la Secretaría de Gobernación **autoriza** el pago de salario: que la Secretaría de Educación Pública se niega a realizar por trabajo no prestado.

La Sección 22 se ha convertido en el **dolor** de cabeza de funcionarios federales, a pesar de contar con la asesoría de políticos priistas oaxaqueños que controlan sus actividades. Por sí solos, los líderes de la 22 apenas pueden con acciones **radicales** sólo para mantener sus posiciones de poder. Pero hasta ahora todos los líderes han **carecido** de un enfoque

estratégico. Inclusive, la asesoría de guerrilleros **tampoco** les ha dado para acciones que vayan más allá de mantener su protesta con paros de labores y movilizaciones para el pago de salarios y bonos.

Luego de la decisión del presidente Felipe Calderón en 2009 para **disolver** Luz y Fuerza del Centro y dejar sin empleo a 45 mil trabajadores del SME por su radicalismo que tenía quebrada a la empresa, el gobierno federal priista **no** se ha atrevido a encarar con decisión y autoridad la crisis de maestros que cobran por desarrollar su lucha sindical y no por dar clases. El liderazgo **real** de la 22 no pasa de una veintena de activistas y en total habría menos de 100 dirigentes con funciones de movilización. El grueso de los maestros es prácticamente **obligado** a participar en las movilizaciones porque el encargado de pagarle sus cheques en el Instituto de Educación Pública del Estado es de la 22: o marchan y protestan o **no** cobran.

En lugar de **aplicar** la ley a la Sección 22, el gobierno federal quedó convertido en **rehén** del activismo. El caso de Luz y Fuerza y el SME demostró que el Estado tiene capacidad y **autoridad** para poner un límite al activismo sindical de trabajadores al servicio del Estado. Sólo es cuestión de aplicar la ley y no firmar minutas que los maestros **no** respetan.

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO EN LA VISTA NACIONAL

DAVID
PÁRAMOPersonajes de
renombredavid.paramo@gimm.com.mx
@dparamooficial

¿Problema semántico?

■ *Se tienen que romper inercias del gasto, sacudir la forma como se invierten los recursos, más allá de exigir al sector público que se apriete el cinturón.*

El presupuesto cero es: ¿replantear la reforma en la que se gasta en el país? ¿O recorte al gasto?

Es necesario centrar la discusión porque parecería que mientras la Secretaría de Hacienda está planteando algo muy parecido a una reforma estructural, los partidos políticos y una buena parte de los agentes económicos sólo ven un recorte al presupuesto como resultado de la caída de los precios del petróleo.

Luis Videgaray ha señalado una y otra vez que la intención es hacer un presupuesto base cero, es decir, replantear totalmente la manera en la que se gasta en el país. Durante más de tres décadas se ha cometido el error, grave a todas luces, de no cuestionar la eficiencia del gasto público. La discusión siempre ha sido la política de ingresos.

Primero era la dependencia a los ingresos del petróleo y su impacto en las finanzas públicas. Después las discusiones sobre la manera más eficiente de tener una política de ingresos: que si impuestos al consumo o, como ha sido la voz más fuerte, gravámenes al ingreso.

En la negociación del paquete presupuestal tradicionalmente el debate se da sobre los ingresos y el paquete de egresos es aprobado sin discusión seria, puesto que hay una gran parte inercial y otra que los legisladores se han convertido en vehículos para asignar gastos.

De hecho, se han generado formas graves de corrupción de legisladores y presidentes municipales con la asignación de recursos hacia obras que ni siquiera cuentan con plan ejecutivo.

Se ha creído que los problemas nacionales se arreglan poniéndoles dinero, sin saber si está bien

gastado o no. El caso más claro es el de la educación; durante décadas se tiraron a la basura cantidades crecientes de recursos que poco o nada mejoran la calidad de la educación y/o las condiciones de vida de los maestros.

Los recursos se fueron a grupos sindicales como el SNTE y la CNTE, para enriquecer a sus líderes o financiar movimientos que atentan contra las instituciones que no educan a los niños. Basta ver la educación en Oaxaca y Guerrero en contra de la beligerancia de los sindicatos de la educación.

Así las cosas, preguntarse cómo se gasta el dinero de los contribuyentes es fundamental: en las finanzas personales, empresaria-

el presupuesto del año próximo ha sido leída por los partidos como un recorte al presupuesto. ¿Sólo de eso se trata con un nombre rimbombante?

Han surgido dependencias que, según ellos, no pueden gastar menos. La Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, que es imposible recortar 75% del gasto, ¿alguien lo pidió? Y otros legisladores "genios" que pretenden tomar 10% de las reservas en el Banco de México "para evitar el recorte".

Más que recortar el presupuesto se debe gastar mejor. Parecería una discusión semántica o los simplones podrían decir que se trata de lo mismo; sin embargo, no lo es.

Se ha creído que los problemas se arreglan poniéndoles dinero, sin saber si está bien gastado o no.

les y, por lo tanto, en las públicas, se trata de una pregunta toral. ¿Se está gastando bien o, como diría la conseja popular, se está poniendo dinero bueno al malo?

Se tienen que romper inercias del gasto público, sacudir la forma ineficiente en la cual se invierten los recursos de los contribuyentes. El asunto va mucho más allá de exigir al sector público que se apriete el cinturón, como lo ha dicho el secretario de Hacienda, sino obtener la mayor rentabilidad social de cada peso.

Recorte

Quizá por esa dificultad que tiene Videgaray para que su mensaje permee entre la sociedad o porque las inercias son tales que comienzan en la cabeza de los políticos, la entrega de las prebendas para realizar

Se puede gastar menos y tener un mejor resultado para la mayoría de los mexicanos y ahí estaría el reto de un presupuesto base cero. Tener la inteligencia y generosidad para utilizar los recursos de la mejor manera.

Si sólo hablamos de un recorte, pues entonces la oposición habrá ganado, puesto que generará la impresión de que esta administración no funciona y las reformas estructurales que ellos mismos apoyaron, como la energética el PAN, no funcionan.

¿Milagro?

A estas alturas sería un milagro o algo muy parecido que Grupo Radio Centro lograra pagar antes del viernes los más de tres mil millones de pesos que comprometió ante el Instituto Federal de Telecomunicaciones para hacerse de una cadena de televisión digital a escala nacional.

La puerta de la banca de desarrollo jamás se abrió, puesto que resultaba francamente imposible justificar usar fondos públicos para pagar una asignación de espectro. La puerta de la banca privada tampoco ha funcionado puesto que, como hemos documentado ampliamente en este espacio, las cuentas simple y sencillamente no salen si se consideraran garantías, flujos, compromisos financieros previos y, en general, los factores que integran una buena propuesta crediticia.

Conseguir inversionistas no es un camino viable, puesto que tendría que conseguirlos y después que resultarían bien calificados en unos pocos días por una gran cantidad de autoridades entre las que destacan el IFT, la Cofece, la Secretaría de Hacienda y algunas otras, lo cual parece muy complejo en los siguientes días.

Obtener socios y/o crédito no sólo es complicado por la propia condición de Radio Centro, sino porque la comparación con la exitosa oferta de Grupo Imagen Multimedia plantea parámetros verdaderamente difíciles de justificar.

Es hasta cierto punto lógico que Radio Centro mantenga hasta el último momento la vela de esperanza prendida.

No obstante, ya sería mucho mejor concentrarse en los siguientes pasos del IPT, que tiene por obligación asignar dos cadenas de televisión abierta: con una ya terminaron el proceso, con la otra deben esperar a que se termine el plazo de Grupo Radio Centro.